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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Solbach, Norbert     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Abada, Marika     

Best, Erika     

Dr. Bretschneider, Harald     

Darmstadt, Gunter   ( Urkundsperson ) 

Dr. Dietz-Lenssen, Matthias     

Schollmeyer-Schüler, Horst   ( Urkundsperson ) 

Schüler, Alban     

Schüler, Jürgen     

Sell, Milan     

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Glöckner, Marc André     

Dr. Kalbus, Mark     

Nickolaus, Peter     

Dr. Witt, Jürgen     

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Dr. Litzenburger, Andrea     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Radwegenetz Mainz-Drais 

 

2. Einwohnerfragestunde 

 

3. Sachstandsberichte 

 3.1. Antwort auf Anfrage Nr. 1491/2011 ( CDU ) " Versickerungsmulden " 

 3.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1469/2011 der FDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Drais 

 3.3. Antrag 1028/2011 Die Grünen, Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 

 3.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1472/2011 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Drais 

 

4. Mitteilungen und Verschiedenes 

 4.1. Offene Bücherei in Drais 

 4.2. Blumenschmuckwettbewerb 2011 

 4.3. Satzung der Stadt Mainz über die Aufhebung des Bebauungsplanes  

"An der Weed - Änderung (D 16)" - Satzung "D 16 / A" 

 4.4. Verkehrsinsel am Edeka-Markt 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

5. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

6. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

7. Stadtteilmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
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Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Radwegenetz Mainz-Drais   

- Bericht der Verwaltung - 

 

Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Mayer-Zawar, der, 

nachdem die Stelle bei der Verwaltung ein Jahr nicht besetzt war, seit Mai der 

neue Radfahrbeauftragte der Stadt Mainz ist und erläutert kurz den Sachstand zu 

den seit Jahren im Ortsbeirat Drais behandelten Anträgen bezüglich der 

gewünschten Radwegeverbindungen. 

 

Herr Mayer-Zawar geht nach einer kurzen Vorstellung zunächst auf die 

gewünschte Verbindung Drais - Finthen entlang der K11 ein, wobei er mitteilen 

kann, dass die Maßnahme im Doppelhaushalt 2011/2012 eingestellt wurde. Sobald 

der Haushalt bestätigt ist, wird ein Zuschussantrag beim zuständigen Ministerium 

eingereicht werden, wobei er die Hoffnung ausspricht, dass dies noch in diesem 

Jahr geschehen wird. Nach dem erfolgten Zuschussbescheid könne dann 

schnellstmöglich mit der Umsetzung der Maßnahme begonnen werden. 
 

Bei dem Radweg von Drais nach Gonsenheim entlang der L 427 ist - wie dem 

Ortsbeirat bekannt - in diesem Bereich der Landesbetrieb Mobilität zuständig - der 

städtische Abschnitt dieser Strecke wurde von der Stadt bereits von einigen Jahren 

realisiert. 
 

Um in dieser Angelegenheit einen Fortschritt zu erzielen, hat die Verwaltung über 

die neue zuständige Beigeordnete, Frau Eder, ein diesbezügliches Schreiben an 

den Landesbetrieb Mobilität gesandt und wartet nun auf eine entsprechende 

Antwort. 
 

Danach geht er auf den Artikel der AZ vom 10. März ein, wonach aufgrund einer 

Entscheidung des Bundesverwaltungsgerichts die Benutzungspflicht auf allen 

Radwegen neu überprüft werden muss. Im Hinblick hierauf wird verwaltungsintern 

derzeit ein Leitfaden zum weiteren Vorgehen erarbeitet, der den einzelnen 

Gremien nach dessen Fertigstellung vorgestellt wird. 

 

Auf Nachfragen aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder erläutert er, dass für eine 

weitere Benutzungspflicht, u. a. die Gefahrenlage auf der Straße nachgewiesen 

werden müsse und die Breite des Radweges sowie eventuelle Schutzstreifen auf 

Straßen ebenfalls eine Rolle spielen. 

 

Wichtig sei, dass nach dem Abmontieren des blauen Gebotsschildes, worüber die 

Polizei und die Straßenverkehrsbehörde mit entscheiden, nur eine Änderung der 

Benutzungspflicht bezüglich des Weges vorgenommen wird - der Radfahrer 

entscheidet grundsätzlich selbst, ob er sich für den Fahrradweg oder die Straße 

entscheidet. Ein Wegfall von Radwegen geht damit nicht einher. 
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Auf Fragen zu den Wirtschaftswegen erklärt er, dass diese im inneren Bereich in 

den Zuständigkeitsbereich der Stadt Mainz fallen, es sich hierbei jedoch nur um 

sogenannte Achsen, nicht um benutzungspflichtige Wege handelt. 

 

Bezüglich der Reinigung dieser Wirtschaftswege erklärt er, dass hierfür ebenfalls das 

Dezernat von Frau Beigeordneter Eder  zuständig sei und aufgrund einer 

diesbezüglichen Anfrage auch schon ein Grünschnitt veranlasst wurde. 

 

Nachdem keine weiteren Fragen auftauchen, bedankt sich der Vorsitzende im 

Namen des Ortsbeirates bei Herrn Mayer-Zawar für seine Ausführungen im 

Ortsbeirat. 
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Punkt 2 Einwohnerfragestunde 

 

Diese entfällt heute. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 3 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 3.1 Antwort auf Anfrage Nr. 1491/2011 ( CDU ) " Versickerungsmulden " 

 

Der Vorsitzende verliest die Antwort von Frau Beigeordneter Eder hierzu, welche 

der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 3.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1469/2011 der FDP 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 

hier: Lärmbelästigung in Mainz durch den ZDF-Fernsehgarten 

Vorlage: 1740/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Eder hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Er ergänzt hierzu, dass der Antrag nicht darauf abzielte, sich über den 

Fernsehgarten zu beschweren, sondern die Intention war, den morgendlichen 

Probenlärm nach Möglichkeit zu reduzieren. Wichtig sei hierbei, den Weg des 

Dialogs zu suchen. Er hat sich aus diesem Grund mit den zuständigen Redakteuren 

beim ZDF in Verbindung gesetzt, um sie für dieses Anliegen des Ortsbeirates zu 

sensibilisieren. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 3.3 Antrag 1028/2011 Die Grünen, Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 

hier: Carsharing-Station für Drais 

Vorlage: 1714/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Eder hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Herr Sell ergänzt hierzu, dass er hoffe, dass Drais in das Konzept mit einbezogen 

werden könne. 
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Punkt 3.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1472/2011 (SPD), Ortsbeirat 

Mainz-Drais 

hier: LED-Straßenbeleuchtung 

Vorlage: 1751/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Grosse hierzu, welcher der Niederschrift als Anlage 1 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 4.1 Offene Bücherei in Drais 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben des Amtes für 

Öffentlichkeitsarbeit, welches der Niederschrift als Anlage 2 beiliegt und ergänzt 

hierzu, dass er das gewünschte „o.k.“ gegeben habe. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4.2 Blumenschmuckwettbewerb 2011 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass die 

Blumenschmuckprämierung in diesem Jahr für die Preisträger der Stadtteile 

Neustadt, Hartenberg/Münchfeld, Finthen, Gonsenheim, Mombach und Drais am 

Mittwoch, 26. Oktober 2011, um 19.00 Uhr im Rathaus im Foyer und Ratssaal 

stattfindet. 

 

Er bittet die Ortsbeiratsmitglieder, hieran teilzunehmen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4.3 Satzung der Stadt Mainz über die Aufhebung des Bebauungs- 

planes "An der Weed - Änderung (D 16)" - Satzung "D 16 / A" 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass die genannte Satzung am 

13.09.2011 in Kraft getreten ist. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4.4 Verkehrsinsel am Edeka-Markt 
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Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Frau Beigeordneter Eder 

hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 3 beiliegt mit dem Hinweis, dass dies 

mittlerweile geschehen sei. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Norbert Solbach gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Gunter Darmstadt gez. Horst Schollmeyer-Schüler 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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